

C.E.N.S. INGENIERO DOMINGO KRAUSE

Docente: Roberto Walter Ramirez

Ciclo: 2º año División 1ª

Turno: Noche

Área Curricular: Ciencias Sociales

Título de la propuesta: “Aprendiendo de América”

OBJETIVOS

Que el alumno pueda analizar el espacio que ocupa América y demostrar que habilidades posee vinculadas al trabajo con elementos cartográficos, reconociendo su ubicación

Que el alumno pueda señalar que características distinguen a América Latina en contraste con América del norte.

Que el alumno investigue, seleccione, resuma información y responda.

CONTENIDOS

Conocimiento del mapa político de América y posición de América en el mundo

Diferenciación regional de América Latina, a partir de características

CAPACIDADES A DESARROLLAR

Comunicación:

Buscar, seleccionar, resumir información y explicar algún aspecto de lo analizado

Resolución de problemas

Pensamiento Crítico: Argumentar opiniones o interrogar el tema

ACTIVIDADES

1) Lee el siguiente texto y observa los mapas.

América es un continente que ocupa gran parte del Hemisferio Occidental de la tierra. Se extiende desde la latitud 83° Norte hasta la 56° Sur. Se caracteriza por constituir sus tierras una franja alargada de Norte a Sur y por tener una gran extensión.

Está rodeado por tres grandes océanos que limitan entre sí; el océano Glacial Ártico por el Norte, el océano Atlántico al Este y el océano Pacífico al Oeste.

De acuerdo a las semejanzas culturales del continente americano y al nivel de desarrollo económico se establecen dos grandes regiones:

América anglosajona:

Integrada por Estados Unidos y Canadá que comparten la tradición de haber sido colonias de Inglaterra y Francia, y que, además cuentan con el mayor desarrollo económico del continente.

Latinoamérica:

Reúne a todos los países del continente, que tienen menos desarrollo económico y en su mayoría comparten una herencia cultural que proviene de la población originaria americana y de la colonización española o portuguesa.

Uno de los rasgos que definen gran parte de la identidad de América es su religión ya que en América Latina vive la mayor cantidad de cristianos católicos de todo el mundo. Y la población de América del norte o anglosajona es mayoritariamente cristiana protestante

En los países de América del norte se habla el idioma inglés, mientras que en América Latina los idiomas más hablados son el español, el portugués y el francés.

No obstante ello aún perduran los descendientes de indígenas, africanos, e inmigrantes de otros continentes, gran parte de los cuales conservan todavía sus propios idiomas, creencias, religiosas y costumbres, las que se han mezclado con las de los europeos, originando una diversidad cultural.

Desde el punto de vista físico está dividida en:

- América del Norte.
- América del Sur.
- América Central, unida por una estrecha franja de tierra, a las dos grandes regiones anteriores.

El continente americano está compuesto de 35 países oficiales y 25 territorios dependientes de otras naciones (la mayoría pertenecientes a Reino Unido, Francia y Países Bajos).

Se conoce como meridiano de Greenwich, pero también meridiano cero, meridiano base o primer meridiano, a la línea vertical imaginaria que divide al mapamundi en dos mitades idénticas y a partir del cual se miden las longitudes. La ubicación de esta línea imaginaria recibe su nombre porque atraviesa la población británica de Greenwich, en Inglaterra, y porque allí se encontraba el Real Observatorio de Greenwich, construido en 1675. Sin embargo, la línea imaginaria atraviesa diversos países a su paso, y es común hallar en Reino Unido, Francia, España, Argelia, Malí, Burkina Faso, Ghana, Togo y la Antártida señalizaciones que marcan su ubicación. Este meridiano central, cuyo cruce con la línea del ecuador divide al globo terráqueo en cuatro regiones, es importante en asuntos de geografía y navegación, ya que permite la existencia de una red de coordenadas que permite cifrar una ubicación en grados y minutos.

El ecuador es otra línea imaginaria, que divide al planeta Tierra en dos hemisferios separados: el norte y el sur, cada uno con una bóveda celeste diferente. Esta línea permite el trazado ya no de los meridianos, sino de las líneas de latitud, los paralelos. En este sentido, el ecuador vendría siendo el paralelo cero o paralelo base, cuya forma circular traza la circunferencia terrestre en el trópico.

El ecuador atraviesa los territorios de Ecuador (cuyo nombre proviene, justamente, de dicha línea), Colombia, Brasil, Santo Tomé y Príncipe, Gabón, República del Congo, República Democrática del Congo, Uganda, Kenia, Somalia, Maldivas (aunque no por sus islas), Indonesia (las islas de Sumatra, Borneo, Célebes y Halmahera) y Kiribati.

Latitud y longitud son los componentes de las coordenadas del sistema de navegación del planeta Tierra empleado, entre otras cosas, para los mapas y para el posicionamiento satelital o GPS.

Se trata de dos conjuntos de líneas imaginarias que atraviesan el globo terráqueo de norte a sur y de este a oeste, seccionando la superficie del planeta en una cuadrícula regular, cuyos ejes base son el meridiano de Greenwich (longitud 0) y el ecuador (latitud 0).

Empleando la latitud y la longitud puede armarse las Coordenadas Geográficas (latitud, longitud) de un punto determinado de la superficie del planeta, por ejemplo: España se encuentra en las coordenadas O 4°,0'00" (Oeste cuatro grados, cero minutos, cero segundos) de longitud y N 40°,0'00" (Norte cuarenta grados, cero minutos, cero segundos).



2) Responde:

¿De qué habla el texto?

¿Por qué se puede hablar entre naciones?

¿Cuál es la lengua hispana?

¿Para vos qué es América Latina?

¿Qué religiones se mencionan? ¿Dónde predomina cada una de ellas?

¿Qué países comprende cada América?



Observa el mapa del Continente americano y responde

a- Según el meridiano de Greenwich ¿En qué hemisferio se localiza?

b- Mencione según puntos cardinales los océanos que lo rodean.

c- Nombre los continentes contiguos, al continente americano al oeste, este y sur.

d- Observe y diga que forma tiene el continente americano.

e- Nombre los mares importantes de América

f- Nombre los grandes relieves que conforman el continente americano.

Montañas, Llanuras, Mesetas etc.

g- Nombre los ríos más importantes que desembocan en el océano atlántico.

h- Busque en los medios digitales el nombre de las ciudades importantes que se localizan sobre esos ríos.

3) Averigua

Partiendo de un concepto de independencia

¿Todos los países de América son independientes?

¿Qué pasa hoy en día en Puerto Rico?

¿La independencia de los países es cosa del pasado o también del presente? ¿Por qué?

¿Qué beneficios te parece que tienen los países independientes?

4) Busca una canción que a tu criterio tenga que ver con lo visto y explica